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记者 倪 晶

记者近日走进吴兴区尚色化妆
品有限公司刚启用的新工厂，一面
挂满专利证书的专利墙率先闯入视
野。“这只是我们创新成果的一部
分。”企业技术负责人张发明介绍，
目前尚色化妆品已拥有近百项知识
产权，并与绝大部分国内彩妆头部
品牌达成了合作。

尚色化妆品于2019年投产，是
一家专注于化妆品研发、生产的科
创型企业。公司以自主研发配方、
自研设备及独创生产工艺为核心竞
争力，拿下了国内首个“全硅胶口
红自动灌装机”、首个“口红全硅胶
软膜”专利。

“我们组建了30多人的专业研发
团队，拥有全系彩妆、底妆的配方自
主研发能力。”张发明说，公司已建立
起覆盖全品类的配方体系，自研唇部
产品配方400余件、眉眼类产品配方
超260件、粉类产品配方200余件、
底妆及卸妆产品配方超160件，成为

支撑国货彩妆持续升级的重要力量。
在尚色化妆品的生产线上，企

业自主研发能力同样一览无遗。“目
前，我们在用的生产设备80%是自
主研发、设计、制造的。”尚色化妆
品工程负责人张俊朝指着用于睫毛
膏、唇彩、唇釉等小件彩妆产品高
速罐装的设备说，“很多设备是基于
现实生产工艺需求进行研发、完善
的，基本每个季度都有设备‘上
新’。”张俊朝表示，这些自主研发
的设备不仅满足企业自身生产需
求，还通过子公司销往上海、杭州
等国内城市以及日本等海外市场。

创新引擎驱动着企业业绩持续
跃升。2019年，尚色化妆品投产首
年实现产值约750万元，此后保持
快速发展、几乎每年倍增，今年产
值有望突破2亿元。

“老厂区专注彩妆线，年最大产
能6500万件。上月投用的新厂区除
了彩妆线，还将引入护肤、洗护类
产品线，年最大产能可达 1.75 亿
件。” 张俊朝说，今年在新厂区投入
约1200万元，引入国际尖端检测设
备，全面升级检测中心，构建起从
研发、生产到质检的全流程质量管
控体系。

这家科创型美妆企业，把研发当成“家常便饭”——

“肚”里装下近百项知识产权

记者 陈 颖

本报讯 在安吉县梅溪镇的浙江
峰晖竹木制品有限公司车间内，一
批竹笋壳制餐盒近日完成打包，即
将发往日本。这些以废弃竹笋壳为
原料制成的环保餐盒，实现了点

“壳”成金、变废为宝的绿色转变，
成为海外市场的“香饽饽”。

竹木草制品出口是竹乡安吉的
特色支柱产业之一，也富了一方百
姓。湖州海关数据显示，今年前5个
月，我市竹木草制品出口6.8万批，
货值8亿美元。

作为竹木草制品出口的代表性
企业，峰晖竹木产品涵盖竹包装、
竹餐具和灯具三大领域，70%的产
品远销日本、东南亚、欧美等海外
市场，年产值已突破1.3亿元。“竹
子是可降解循环的环保材料，我们
把竹子的竹竿、分枝、竹皮乃至笋
壳边角料都制成替代塑料的日需
品。单是新开发的竹笋壳便当盒，
在海外市场的销售额已超过50万美
元。”峰晖竹木总经理梁峰晖说。

除了以功能性提升价值外，湖
州竹木草企业还结合传统非遗工
艺，助力产品拓展海外市场。作为

竹编传统工艺的现代传承者，万鸿
工艺品有限公司正借助“以竹代
塑”的新风尚，将绿色环保与传统
美学巧妙融合，让产品走向世界舞
台。“随着全球对环保和可持续发展
的关注不断增加，我们的竹编产品
正好迎合了国际市场对纯天然、无
污染产品的需求，成为绿色‘潮
品’。前不久，我们刚谈成了荷兰客
户的订单，对下半年出口拉动明
显。”万鸿工艺品有限公司负责人许
君君介绍，在海关“随报随检”等
通关便利措施的支持下，公司出口
更便捷，增强了公司开拓新市场的

信心。
“我们针对原材料筛选、生产工

艺、成品检测等环节，帮助企业建
立完善的质量管控体系，确保产品
符合国际环保认证要求，助力企业
拿到更多国际订单。”湖州海关介
绍，该关还依托“智关强国”行
动，推广“远程属地查检”“云签
发”“预约查验”等通关便利措施，
实现从申报、查验到放行全流程

“零延时”，大幅压缩货物报关报检
等待时间，让产品以最快速度送达
海外客户手中，助力越来越多的绿
色环保竹木草制品走出国门。

湖州绿色环保竹木草制品走俏海外

水闸站也浪漫

昨天，俯瞰长兴太湖9号公路，
沿线打卡点与骑行车道焕然一新，
为太湖碧波增添一抹亮色。今年以
来，该县大力提升太湖9号公路滨湖
段基础设施，将沿线水闸站改造成
不同风格的骑行打卡点，铺设五彩
环湖骑行绿道，设置公路驿站，让
滨湖风光串珠成链。

记者 吴拯 摄

记者 邵 鼎

本报讯 记者日前来到位于德清县的星诺奇
科技年产5亿件精密注塑及汽车传动零部件项
目一期施工现场，只见建设者正争分夺秒施
工，全力推进工程进度。项目主体结构预计年
底封顶，整个项目计划于明年上半年正式投
产。据了解，该项目总投资12亿元，将建设精
密模具加工中心、智能制造中心及智能化改造
数字化转型服务中心，聚焦精密注塑模具及汽
车零部件的研发与生产，达产后预计可实现年
产值约10亿元，年入库税收约6000万元。

今年以来，我市以强劲的投资动能，为制
造业高质量发展注入澎湃动力。1至5月，全市
制造业投资交出亮眼成绩单：完成投资409.6亿
元，同比增长17.4%，增幅高于全省平均水平
5.7个百分点，稳居全省第4位。更令人振奋的
是，制造业投资已连续25个月保持2位数增
幅，彰显出我市制造业发展的强大韧性与活力。

优异成绩的背后，是“内生项目”与招商
引资双轮驱动战略的精准发力。市经信局介
绍，我市强力推进招商引资，坚持每月召开招
商调度会，每周深入区县一线督导项目引进与
建设进度，树立“以项目看发展论英雄”的鲜
明导向。同时，大力开展工业领域大规模设备
更新，深入实施制造业内生项目建设三年行
动，全力支持本土企业扩大再生产、加快数字
化与绿色化改造，有效激发企业内生裂变动
能。从规模上看，目前我市制造业投资占全省
比重已达12.5%，贡献度居全省第3位。

市经信局表示，下半年全市将继续深化
“双轮驱动”机制，在招商引资方面，充分发挥
市级专班作用，对项目“双进”实行“单月
看、双月督”精细化管理，依托项目全周期管
理系统对滞后项目及时亮灯预警、加速服务推
进，全力提升重大项目投资完成率；在“内生
项目”方面，将量身定制龙头骨干企业增资扩
产“一企一策”方案，更大力度推动制造业企
业增资扩产、助力企业内生裂变式成长。
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记者 忻 媛

本报讯 还没到“三伏”，
湖城的“酷热指数”已爆表。
昨天，湖州城市气象站最高气
温又轻松越过了 37℃酷暑线。
这是今年第12个高温天，同时
也是这波连续高温的第6天。

市气象台高级工程师向华
介绍，今年6月，湖城共出现了
8个高温日，破了当月历史高温
日数最高纪录。到了6月下旬，
高温开始频频出现。进入7月，
高温更是天天见，7月2日至昨
天，市气象台已经连续3天发布
高温橙色预警信号。

据统计，6月21日至昨天，
我市高温日数达到9天，追平该
时段历史最高纪录（历史最高为
1978年，也是9天）。“从目前预

测来看，今年夏天气温较之常年
将偏高，预计盛夏高温过程偏多
偏强，高温日数偏多或明显偏
多。”向华介绍，按照常年来
说，7月是高温日数最多的一个
月，平均在11.2天；8月次之，
平均在6.5天。极端最高温大多
出现在7月下旬到8月初。

目前来看，今年7月，我市
气温总体将偏高，预计较常年偏
高1.5℃以上，极端最高气温在
40℃到41℃，有大范围持续性
高温热浪天气。向华说，这个周
末，受副热带高压稳定控制，我
市晴热高温将持续，最高气温预
计可达38℃至39℃，局部40℃
以上。7月7日至9日，受热带低
压北侧偏东气流影响，有阵雨或
雷雨，高温略有缓解，其中7月8
日最高气温有望跌至32℃左右。

6月下旬以来高温日数
追平历史同期最高
预计今年盛夏高温过程偏多偏强

新华社北京 7 月 4 日电 近
日，中共中央总书记、国家主
席、中央军委主席习近平委托
中央组织部负责同志向国家话
剧院一级演员游本昌转达勉励
和问候。

习近平表示，得知你在92岁
高龄加入中国共产党，我对此感到
高兴。你有一颗炙热的向党之心，

令人感动。希望你发挥党员先锋模
范作用，带动更多文艺工作者为推
动社会主义文化大发展大繁荣、建
设文化强国贡献力量。顺祝身体健
康、生活幸福！

游本昌出生于1933年，长期
从事戏剧表演，在 《济公》 等作
品中塑造了许多深受人民群众喜
爱的艺术形象，2024年荣获第32

届中国电视金鹰奖中国文联终身
成就奖。游本昌从事文艺事业70
多年，早有入党心愿，但总觉得
自己尚未达到党员条件。他2024
年初郑重向党组织递交入党申请
书，2025年 5月被批准为中共预
备党员。“七一”前夕，他参加了
国家话剧院党委举行的入党宣誓
仪式。

习近平委托中央组织部负责同志
向游本昌转达勉励和问候

记者 姚玲利

本报讯 湖州的“灌篮高
手”们注意啦！记者昨天从市
体育局获悉，2025年浙江省城
市篮球联赛（浙BA）湖州赛区
预选赛将于7月13日至20日在
各区县进行。目前，各区县代
表队正在火热招募中。

据了解，赛事采用单循环
赛制，各区县将选派1支代表队
参赛。参赛选手须为年满18周
岁的中国男性公民，并满足以
下条件之一：具有湖州户籍（身
份证前6位为参赛区县代码），
或在湖州落户满2年且连续缴纳
社保满2年 （截至2025年 6月
30日）。值得注意的是，为确保
比赛公平性，曾参加 CBA、
NBL、CUBAL一级联赛等职业

赛事的球员不得参赛。这对民
间高手来说可是个好机会！

赛事组织方特别强调，所
有参赛队伍须在7月7日18时
前完成报名注册工作。比赛将
严格执行中国篮协最新审定的
竞赛规则，每场比赛分为4节，
每节10分钟，并设置特殊的暂
停规则，让比赛更有看头。

“本次预选赛的冠军队伍将
代表湖州市参加浙江省城市篮球
联赛省级争霸赛，这不仅是球队
的荣誉，更是展示湖州篮球水平
的重要机会。”市体育局表示，
希望通过以此次赛事进一步推动
篮球运动在湖州的普及与发展，
为市民奉献精彩的篮球盛宴。

有意向参赛的，可通过电
子 邮 箱 报 名 ， 邮 箱 地 址 是
hzlqxh@163.com。

浙 BA 湖州赛区
预选赛下周日启幕
各区县代表队火热招募中

记者 崔松云

本报讯 昨天上午，由中国金融
学会绿色金融专业委员会、湖州市
人民政府、浙江省金融学会主办的
绿色金融改革创新交流会在湖举
行。副省长张雁云，市委副书记、
市长连坤明，中国人民银行金融研
究所副所长张怀清致辞。中国人民
银行研究局局长王信代为宣读中国
人民银行副行长陆磊的主旨演讲。
中国金融学会绿色金融专业委员会
主任马骏主持并作主旨演讲。10家
银行总行负责人，市委常委、副市
长许峰等参加。

陆磊表示，近年来，中国人民
银行认真贯彻落实党的二十大和二
十届二中、三中全会精神，以及中
央金融工作会议关于做好金融“五
篇大文章”的决策部署，会同有关
部门持续完善绿色金融体系，取得
了重要进展。其中，浙江以绿色金
融改革创新试验区建设为引领，形
成了以“湖州经验”为代表的一系列

可复制可推广经验，相当一部分成功
实践传播和复制到我国多个地方，乃
至其他国家和地区。下一阶段，中国
人民银行将汇聚各方力量，加快推动
绿色金融与转型金融有效衔接，积极
引导金融支持自然和生物多样性保
护，持续深化绿色金融国际合作，继
续支持和指导绿色金融区域改革创新
工作，支持浙江湖州打造绿色金融能
力建设基地等宝贵探索。

张雁云指出，这些年，浙江忠
实践行“八八战略”，坚定不移走生
态优先、绿色发展之路，在绿色金
融领域探索形成了一批具有全国影
响力的浙江方案和浙江经验，有力
促进了绿色金融与经济低碳转型的
良性互动。下一步，浙江将坚持深
化改革，锚定“走在前、挑大梁”，
奋力打造绿色金融改革创新的示范
窗口；把准关键处、着力点，全力
打造绿色金融发展的硬核成果；持
续聚合力、强保障，积极营造发展
绿色金融的一流生态，以绿色金融
高质量发展为美丽浙江、美丽中国

建设贡献更多力量。同时，打造湖
州绿色金融能力建设基地，推进绿
色金融综合创新中心、宣教培训中
心和交流合作中心建设，持续提升
绿色金融国内影响力和认可度。希
望中国人民银行和各金融机构一如
既往给予浙江更多的指导和支持。

连坤明代表市委、市政府向与会
嘉宾表示欢迎，感谢大家对湖州发展
的关心和支持。他说，今年是绿水青
山就是金山银山理念提出20周年，
也是绿色金融改革10周年。湖州将
以此次会议为契机，持续深耕绿色金
融，务实推进转型金融，全力打造绿
色金融能力建设基地。希望大家继续
关心湖州、支持湖州，引导更多金融
资源集聚湖州。期盼各金融机构在绿
色低碳、产业转型、乡村振兴等领域
与湖州深化合作，给予更大支持，共
谱高质量发展新篇章。

张怀清表示，10年来，中国金
融学会绿色金融专业委员会在绿色
金融理念传播、支持政策落地、产
品服务创新和国际合作等方面取得

了丰硕成果。中国金融学会将一如
既往地为绿金委举办学术活动、开
展学术研究、加强对外合作交流等
提供支持和创造条件。

马骏作题为《转型金融的国内
外进展与前景》的主旨演讲。他指
出，转型产业占经济的比重远大于
纯绿产业。在政策、标准和能力到
位之后，转型金融业务有望呈爆发
式增长。希望各金融机构通过制定
转型规划、为不同类型转型客户提
供差异化融资等方式，推动转型金
融发展，助力经济绿色低碳发展。

会上，我市发布了《绿色金融
能力建设基地实施方案》，启动了政
银协同工作机制，国家开发银行、
中国农业发展银行、中国工商银
行、中国农业银行、中国银行、中国
建设银行、交通银行、中国邮政储蓄
银行、兴业银行、浙商银行10家银
行将与湖州共建绿色金融能力建设基
地。部分银行总行负责人围绕绿色金
融改革，介绍经验做法、分享实践体
会、交流下一步工作打算。

绿色金融改革创新交流会在湖举行
张雁云连坤明致辞 王信代为宣读陆磊的主旨演讲


